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热线新闻 A09

“看，这是我们主任和她爱人的婚纱照；这
张是我们今年去凤凰山旅游的照片；那张是年
初新春欢乐会的大合照。”走进碧沙岗营业厅，
一股青春气息犹如夏花般瞬间袭来。

一边仔细打量着张贴在照片墙上的每一
幅照片，一边听营业厅值班经理郭玉辉高兴地
讲解营业厅的特色，我们深深感受到了每一位

员工曾经的精彩瞬间。
成立于 2005年 2月 5日的碧沙岗营业厅，

现有员工 20名，是郑州西区面积最大、客流量
最多的营业厅，至今已顺利走过近 7个年头。
虽然岁月在该营业厅留下了些许痕迹，但在这
里，一支平均年龄只有22岁、朝气蓬勃、青春活
力的“青春VIP”团队，将该营业厅营造得有声

有色。
“无论在工作中还是在生活中，我们所有

员工都是相亲相爱的家人。大家彼此关心、彼
此照顾，因此，开心始终都围绕在我们身边。”
郭玉辉说，在平常的工作中，营业厅始终秉承

“优质服务、感动客户”的原则，用营业厅所有
员工的努力换取客户百分百的满意。

作为西区最大的营业厅，碧沙岗营业厅广受好评
首创提示手语、大富翁积分管理制、“堂主”、“岗币”等精彩服务

温馨服务，尽在不言中

漫步碧沙岗商圈，环境优美，游人如
织。在车水马龙的建设路与嵩山路交会
处，有一家移动营业厅格外引人注目。
除了人来人往的客流量外，更吸引我们
的还是这支年轻的青春VIP团队。

“为了所有员工的努力换取客户
百分百的满意，我们独家创造了很多
服务措施。”依靠“众人拾柴火焰高”的
力量，郑州移动碧沙岗营业厅获得用
户好口碑的同时，赢得了众多荣誉。

晚报记者 倪子/文 慎重/图

积分制度
激励员工成长

听说过港币，那您听说过“岗币”
吗？没错，这又是碧沙岗营业厅的一大
特色。

“为了提高员工的工作积极性，我
们自行推行了大富翁积分管理机制，运
用机会卡和命运卡进行适当的奖励和
处罚来激励员工，帮助员工养成良好的
服务习惯，从而带动营销任务更好更顺
利地完成。”据郭玉辉介绍，每当员工考
试获得第一，或者获得公司任何奖励，
都能参加一次“卡片抽奖”。卡片上写
有 1000~5000的积分，积分达到一定等
级，就能换取相应的礼品。

“1000分就是 1000‘岗币’，这也是
碧沙岗营业厅首创的一项激励员工的
管理机制。虽然奖品不是很贵重，但是
大大提高了我们的工作热情。”此外，他
们还自发成立“学明堂”、“诸葛堂”、“安
保堂”以及“玩名堂”等特色学堂，每一
位堂主分管不同的工作重点。郭玉辉
坦言，不但减轻了营业厅主任的工作压
力，还有效提升了员工的归属感。

通过一系列的努力，该营业厅窗口
满意度提升到了 99.5%，与此同时，“文
明营业厅”、“优秀班组”、“快乐工作法
第一名”、“3G业务竞赛第二名”等各项
荣誉接踵而至。

独创提示手语领风潮

员工努力换来客户满意

对服务行业来说，至关重要的是微笑服
务。微笑服务并不意味着只是脸上挂笑，而应
是真诚地为顾客服务。“碧沙岗营业厅的客流
量非常大，为了给广大用户带来最贴心的服
务，我们‘青春VIP’团队成员们自己研究了很
多小技巧。”其中，提示手语就是一项创新。

“假如员工忘记微笑服务，我们会在不被客
户发觉的情况下，偷偷将手放在下巴，做一个‘微
笑表情’，提醒这位员工保持微笑；假如员工给客
户递钱时没有双手递接，我们也会悄悄做一个

‘双手递接’的手势，告诉她别忘了礼仪。此外，
员工的头发、工牌、丝巾等不符合要求时，都能用

提示手语及时温馨告诉我们的伙伴。”
郭玉辉说，创建温馨手语可以帮助大家养成

良好的习惯。“我们的工作非常辛苦，难免有些员
工出现服务不到位，巧妙利用提示手语，不仅能够
在不影响他人的情况下给予提醒，更容易让员工
接受，还能形成互帮互助的团队气氛。”

寻找榜样

郑州晚报通信行业年度评选
走进营业厅

这手势是干吗呢？原来是提醒同事要保持微笑这手势是干吗呢？原来是提醒同事要保持微笑

每月奖金币一枚
每周奖银币一枚
每天奖精制纪念币

见报后一周内领币有效

欢迎读者向晚报提供
新闻线索。

9667896678
“萝卜哥”老韩开微博

截至昨晚10点，已经被转发729次，有了1000多粉丝
“萝卜哥”笑着说“吃亏是福”
今天上午，央视记者要到他的菜地里采访

11 月 25 日和 26 日，本报连
续报道了在黄河滩头种菜的韩
红刚免费萝卜的事。

前来收萝卜的人中，有些人
不自觉，顺手牵羊把红薯和花生
也拿走了。

巨大的损失面前，韩红刚没
有埋怨。昨日下午，他在朋友的
帮助下开了微博。微博里，他还
请没有收获萝卜的市民谅解。

从他的话里，记者感到这位
黄河菜农的宽广胸怀，质朴和憨
厚。

截至昨晚10点，他的微博粉
丝已经超过1100名。

晚报首席记者 徐富盈 文/图

昨日下午 7点，我无意中看到微博中弹
出一位新人，仔细一看，竟是本报报道过的韩
红刚。

他说是两位热心的朋友，帮他开微博
的。“我平时不玩这个，主要是想在微博上，给
来过我这里的市民们，说几句心里的话。”

韩红刚没有想到，他的萝卜这么抢手，也
没有想到，他的微博一上网，就有这么多粉丝。

他在微博上说的第一句话是给人打招
呼，是下午 4点48分：“你好，我是韩红刚。”
第二句话是“我打字速度慢”。第三句是“请
大家谅解”。

第四句就是“免费萝卜的事，让我明白
很多道理”。

我打电话问他明白了“什么道理”。

韩红刚说：“一是免费送萝卜的事，我没
有组织好，没想到会来这么多人。二是我的
方法不对，应该在路口设个牌子，告诉大家
萝卜叶子放哪里，不能挑着去拔。三是没有
限制，有辆车一下子拉走一万多斤。还有人
没有拉到萝卜，白费了他们的汽油。我心里
很难受，觉得对不起没有拉住萝卜的人。”

网友双氧水围脖儿：这些偷拿东西的人
不知道什么叫做“感恩”，住得近的朋友不如
去萝卜哥那里买菜吧，就冲着他的热心也要
支持下的。

网友四海建筑装饰韩峰：善有善报的，
何时来市区卖菜？送给你一把大伞，为你挡
风遮雨，祝您好运。

网友堂堂玉：祝福你，萝卜哥，以后你种
什么就用微博发出来，我们去买。

念念文化刘玉浦：朋友们，你们说我
们每人捐给@韩红刚 10元钱，有 5000人
参加就可以，5 万元，对他能弥补些损
失，我们也把我们中国人的面子找回来，
如何？

昨晚9点，我给韩红刚打电话。韩红刚说，
自己老家在安阳滑县赵营乡，当年读过中专，但
学习成绩很差。

“我学习不中，才想到黄河滩头来租地种菜
的。”韩说，这次种萝卜的事情让他明白一些道
理，平时要学习一些知识，比如学习市场方面的
知识。

“明天上午，中央电视台的记者，就坐飞机
到我的菜地来。他们说，中央搞农村菜篮子工
程的领导，很关注这件事。今后菜农种菜，采用
何种办法销售，才能及时送到老百姓手中。”韩
红刚坦然地说。

说起他的损失，韩红刚笑了。
“吃亏是福，没有人永远吃亏的。没事，损

失几万块钱，我日子还过得去，大家理解就好”。

朋友帮助，他开了微博

“免费萝卜的事情，让我明白很多道理”

萝卜哥说“吃亏是福”


